

Pôle communication
Tél. : 24 66 40

Mardi 13 juin 2017

COMMUNIQUÉ

ARRÊTÉ DU GOUVERNEMENT DE LA NOUVELLE-CALÉDONIE

Fonds Pacifique : 20 millions de francs attribués à 9 projets calédoniens

Le Gouvernement de la Nouvelle-Calédonie a versé 20 millions de francs à neuf projets retenus lors du comité directeur du Fonds Pacifique, qui s'est tenu le 3 février dernier. Ce cofinancement permet d'accompagner des projets initiés par la Nouvelle-Calédonie, ou pour lesquels une forte implication du pays a été démontrée.

Créé en 1985, le Fonds Pacifique est un fonds de coopération du ministère des Affaires étrangères et du développement international qui a pour vocation de soutenir des dossiers œuvrant à l'intégration régionale de ses trois territoires (Nouvelle-Calédonie, Polynésie française, Wallis-et-Futuna) et à leur rayonnement dans le Pacifique. Pour être éligibles, les projets doivent impliquer au moins un territoire français et un État ou territoire non français de la zone Pacifique.

Lors de l'édition 2017 de ce comité, à Papeete, 45 projets sur 92 ont été sélectionnés. 92,5 millions de francs ont été répartis au bénéfice de l'intégration régionale de la Nouvelle-Calédonie :

- 72,5 millions de francs ont été consacrés, sur le budget de l'État, à des projets concourant directement au rayonnement régional de la Nouvelle-Calédonie,
- 20 millions de francs supplémentaires, issus du budget de la Nouvelle-Calédonie, ont été alloués pour cofinancer, avec le concours de l'État, des projets candidats au Fonds Pacifique.

Zoom sur les neuf projets retenus :

- **2,4 millions de francs à Bluecham**, pour le déploiement d'un système couvrant la Papouasie-Nouvelle-Guinée orientale qui permet de fédérer l'ensemble des données géographiques et des moyens d'analyse sur des problématiques de développement durable,

- **3,3 millions de francs à l'Université de la Nouvelle-Calédonie** pour un projet de mobilité étudiante dans les deux sens (semestres ou séjours d'un mois en Australie/Nouvelle-Zélande pour des étudiants calédoniens, université d'été pour des étudiants australiens et néo-zélandais). Formation de professeurs de français originaires des deux pays précités. Accueil en Nouvelle-Zélande d'étudiants de l'ESPE, développement de cours de français en ligne pour les universités partenaires du réseau PIURN,

- **3,6 millions de francs à l'Université de la Nouvelle-Calédonie** pour un projet de création d'un master francophone bilingue adapté et contextualisé pour le Vanuatu permettant d'acquérir des compétences transversales et opérationnelles dans les champs de l'aménagement et du développement des territoires,

- **1,4 million de francs au cluster SYNERGIE** pour un projet visant à soutenir le gouvernement du Royaume de Tonga dans la mise en œuvre de sa politique de transition énergétique (50 % d'énergies renouvelables à l'horizon 2020),

- **1,2 million de francs à l'ENAC (École Nationale de l'Aviation Civile)** pour organiser un stage de formation pour quatre agents de l'aviation civile de la République du Vanuatu (deux) et des Îles Salomon (deux) organisé en Nouvelle-Calédonie par des experts de l'ENAC (sécurité aérienne),

- **2,4 millions de francs à Néofood** pour un projet visant à exporter dans plusieurs pays d'Océanie une initiative financée par l'Union européenne qui doit permettre d'améliorer les habitudes alimentaires en Nouvelle-Calédonie en privilégiant les produits locaux,

- **450 000 francs à la société océanienne de psychothérapie psychanalytique de groupe** pour le traitement des problématiques de la jeunesse océanienne liées à l'insularité et à la confrontation des cultures traditionnelles aux sociétés contemporaines mondialisées,

- **1,7 million de francs à Vanuatu ingénierie Ltd** pour un projet d'accroissement de la capacité des fermiers des communautés locales. Transfert de technologie dans le secteur de l'eau et de l'irrigation,

- **3,6 millions de francs à l'Alliance française de Suva** pour un projet visant l'enseignement de la langue française dans divers établissements scolaires/universitaires de Fidji au travers d'un réseau de six assistants linguistiques originaires de Nouvelle-Calédonie.

* *
*